

SCHUBKRAFT FÜR DEN DIGITALEN WANDEL FORCIEREN

DIE RICHTIGEN ENTSCHEIDUNGEN FÜR DIE DIGITALISIERUNG

Hessen treibt die digitale Transformation mit großer Geschwindigkeit voran und stellt den Menschen auch zukünftig in den Mittelpunkt der Digitalisierung. Wir wollen einen weiteren digitalen Schub, der uns Wohlstand bringen wird. Auch Schulen, Privathaushalte und bürgernahe Dienstleistungen sollen davon profitieren. Die digitale Infrastruktur, die Digitalisierung der Verwaltung und die der Bildungseinrichtungen haben in den vergangenen Jahren enorme Fortschritte gemacht. Diesen Weg müssen wir weitergehen und beschleunigen. Der Bedarf ist größer denn je. Wir werben für eine digitale Zukunft:

- **Digitale Zukunft für jeden:** Die Verfügbarkeit schneller und verlässlicher Internetzugänge ist für alle Bereiche des Lebens jetzt und in Zukunft unabdingbar. Flächendeckend Glasfaser bis 2030 – das ist unser Ziel und Anspruch für Hessen. Wo der Markt keine Vollabdeckung schafft, müssen gezielt staatliche Fördermittel fließen. Vorhandene Lücken werden wir schließen. Das gilt für ganz Hessen, bis zu jeder Milchkanne.
- **Voller Empfang:** Die Echtzeit-Datenübertragung mittels 5G ist Grundlage für viele Anwendungsprozesse. Hessen soll Vorreiter beim Ausbau der dafür nötigen Infrastruktur bleiben und 5G flächendeckend etablieren. Über ambitionierte Ausbauevereinbarungen und eine Straffung des Genehmigungsprozesses wollen wir bis 2025 täglich im Schnitt zehn 5G-Funkmasten errichten, erneuern oder modernisieren.
- **Zukunftsministerium:** Die Errichtung eines eigenen Digitalministeriums hat sich im bundesweiten Vergleich als vorbildlich erwiesen. Jetzt müssen wir unsere Strukturen noch leistungsfähiger für die Zukunft ausrichten. Deshalb bauen wir es zu einem Zukunftsministerium aus, das alle Themen der Digitalisierung und die maßgeblichen Bereiche aus Forschung und Zukunftstechnologien bündelt und vorantreibt.

- **Hessen als Zentrum:** Hessen ist dank hervorragender Infrastruktur der führende Standort für die Rechenzentrumsbranche in Europa und damit die Heimat des Internets. Diesen Standortfaktor wollen wir noch stärker nutzen. Wo das Internet und seine Akteure zu Hause sind, sollen sie sich auch willkommen fühlen. Das digitale Ökosystem inklusive Rechenzentren, Fintech, Cybersicherheit, Blockchain und Quantencomputing wollen wir weiter stärken. Die herausgehobene Stellung für eine ethische Künstliche Intelligenz bauen wir aus. Für neue Entwicklungen werden wir rechtliche Experimentierräume und Testumgebungen ermöglichen.
- **Hessen springt:** Neue Technologien und bahnbrechende Ideen sind in der Lage, bestehende Probleme grundlegend zu lösen und völlig neue Märkte zu erschließen. Wir gründen eine hessische Agentur für Sprunginnovationen mit Zugriff auf Risikokapital für Start-Ups. Wir fördern insbesondere die Innovations- und Transferkraft von Hochschulen und Start-Ups. Mit dem Förderprogramm Distr@!, dem „Digi-Check“ und dem „Digi-Zuschuss“ unterstützen wir unsere Wirtschaft, neue Chancen der Digitalisierung zu ergreifen.



Schubkraft für den digitalen Wandel forcieren

